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Sanz aspira a sumar las 300
nuevas casetas el próximo año
PROYECTO___Pasa por retranquear la Calle del Infierno y ganar dos calles, además de por
optimizar otros espacios  IMPACTO___Habla de una Feria “histórica” que mueve seis millones de
euros a la hora  DE RÉCORD___Sólo el miércoles se recogieron 335.460 kilos de basuras del Real

Una estampa imprescindible en la Feria
de Abril de Sevilla, captada en la tarde de
ayer, mientras la fiesta se encamina a su
desenlace. MARÍA JOSÉ LÓPEZ | EP
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Feria de Abril___El alcalde de Sevilla invita a todos los sevillanos a decidir “entr

CARMEN DEL TORO/SEVILLA

E l objetivo del alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, es tener para la
próxima Feria de 2025 las casi
300 casetas nuevas que ganaría

con el retranqueo de la Calle del Infier-
no, que se estimó en su día entre 10 y 12
millones de euros, mientras confirma
que, con los datos a mitad de la edición
de este año, ya se puede hablar de una
Feria “histórica”, una fiesta mayor cuyo
impacto supera los seis millones de eu-
ros al día y que el próximo año podría
volver al modelo corto que él defiende,
siempre que así lo decidan los sevillanos
en la consulta que habrá la próxima se-
mana.

La modificación del recinto ferial, se-
gún ha explicado el alcalde de Sevilla en
el programa especial Ganas de Feria de
7TV Sevilla, es un proyecto urbanístico
que se está estudiando en estos momen-
tos en la Gerencia de Urbanismo que pa-
sa por “retranquear un poquito” la Calle
del Infierno para “sacar casi dos calles y
optimizar algunos espacios”, lo que per-
mitiría obtener casi 300 casetas nuevas
que “si todo va bien pondremos en mar-
cha en la próxima Feria”.

La ampliación, que podría hacer que
“corra la lista” de las casi mil casetas que
están en estos momentos en lista de es-
pera, algunas con peticiones de hace 29
años y que quizás ya “no les interesa”,
también requeriría una “inversión im-
portante”, que Sanz no ha cuantificado
pero que en su día se estimó entre diez y
doce millones, y que pasaría no sólo por
asfaltar o adoquinar esas dos calles, sino
dotarlas de las infraestructuras necesa-
rias de agua, saneamiento y eléctricas
que se están estudiando.

De hecho, ha destacado la inversión
de más de un millón de euros que ha
afrontado el Ayuntamiento, como pro-
pietaria de las infraestructuras eléctricas
del recinto ferial, para que Endesa pu-
diera acometer la instalación nueva que
independiza al Real de los barrios colin-
dantes, como Los Remedios y Nueva Ta-
blada, lo que permitirá que el año que
viene que la Feria cae cercana a mayo,
con la última fase que queda pendiente,
que “pueda haber más aires acondicio-
nados en las casetas”.

Balance de la Feria
“Ya sí podemos hablar de que es una Fe-
ria histórica”, decía Sanz vistos los datos
de Tussam, Lipasam y visitantes, una
fiesta mayor que movería seis millones
de euros a la hora, según calculaba el

Sanz quiere las 300 nuevas
casetas para la próxima Feria
PROYECTO___Pasa por retranquear la Calle del Infierno y ganar dos calles, además de por optimizar otros espacios
del Real IMPACTO___Respalda la idea de Juanma Moreno de que la Feria mueve unos seis millones de euros a la hora

Estampas de la
jornada del jueves
de una Feria que ya
encara su recta
final y que destaca,
según el balance del
Ayuntamiento
hispalense por la
gran afluencia de
visitantes al recinto
ferial de Los
Remedios y por la
tranquilidad
respecto a
ediciones
anteriores. MARÍA

JOSÉ LÓPEZ/EP

presidente de la Junta, Juanma Moreno,
lo que supondría en torno a los 1.152 mi-
llones de euros sumando sus ocho días,
una estimación que el alcalde de Sevilla
considera acertada.

“Semana Santa y Feria no son sólo las
Fiestas Mayores de la ciudad”, apuntaba
Sanz, ya que al margen de su importan-
cia para el ciudadano son un motor im-
portante que hay que “cuidar” ya que su
cuyo impacto, entre las dos, puede ser
“de unos 6.000 millones de euros”, decía
el alcalde, que recordaba que la final de
la Copa del Rey dejó unos 60 millones de
impacto en la ciudad.

“La mejor noticia es que no hay noti-
cia, no hay ninguna incidencia relevan-
te”, aseguraba el alcalde al hacer un ba-
lance de la primer parte de la Feria, que
sale adelante y sin problemas “gracias a
los grandes profesionales que tenemos
en los servicios municipales”.

Sanz, que reconocía que prefiere la fe-
ria tras el festivo, cuando decae un poco
la afluencia de público, cuando “la feria
está muy agradable” tras la marcha de
muchos sevillanos, volvía a insistir en
que el formato de feria de sábado a sába-
do “es un poquito larga, que esto no hay
cuerpo ni bolsillo que lo resista”, pero in-
vitaba a los sevillanos a participar en la
consulta entre el martes 23 y el jueves 25
para que “la decisión la tomemos entre
todos”.

“A mí lo que me llega, prácticamente
todo, es volver al modelo anterior, pero,

insisto, tenemos la oportunidad de deci-
dirlo entre todos, de participar en la con-
sulta y de que entre todos tomemos la de-
cisión”, insistía tras ser preguntado por
la “encuesta en la calle” que había podi-
do hacer durante estos días de Feria.

Sobre la viralización en redes sociales
de peleas o borracheras, ha negado que
le preocupe “porque cualquiera que ten-
ga la oportunidad de conocer la Feria sa-
be que la Feria no es eso” y ha recordado
que la Policía Nacional “ha salido atajar
de forma inmediata” cualquier inciden-
cia. “No hemos tenido ni un solo proble-
ma de seguridad de gravedad en esta fe-
ria, no sólo en el recinto, sino en el entor-
no”, destacando que los problemas de
botellón en Los Remedios o en Nueva Ta-

blada “son prácticamente inexistentes”
gracias al operativo formado por el mi-
llar de agentes de la Policía Local y otros
tantos de la Policía Nacional, cuya cola-
boración es “imprescindible”.

También ha apuntado que del fenóme-
no del botellón “no tiene la culpa” ni el
hostelero ni el supermercado, por eso les
parecía “absurdo” mantener la prohibi-
ción de vender “un zumo de naranja o de
pera” a determinadas horas, dejando
“desabastecidos” a los barrios cercanos.
“El botellón es un fenómenos que la Ad-
ministración, el Ayuntamiento, la Poli-
cía Local y la Policía Nacional tiene que
saber atajar y en ellos estamos, pero no
es culpa de las grandes superficies o los
establecimientos”, insistía.

“La mejor
noticia es que
no hay noticia,
no hay
ninguna
incidencia
relevante”,
aseguraba el
alcalde en su
balance

Destaca la
inversión de
más de un
millón de 
euros que ha
afrontado el
Ayuntamiento
como
propietaria de
las
infraestructuras
eléctricas
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re todos” en la consulta si se mantiene el modelo de Feria largo o el corto

DE RÉCORD__ En la jornada del miércoles se recogieron 335.460 kilos de basuras, 
récord histórico, y se igualó la distribución de bebidas y alimentos del pasado año 2023

Residuos y consumo confirman que
esta Feria supera ya a la de 2023

CARMEN DEL TORO/SEVILLA | Normali-
dad, afluencia multitudinaria, ré-
cord de residuos y consumo con
respecto al pasado año e inciden-
cias sin relevancia. Ése es el resu-
men que han realizado los delega-
dos de Fiestas Mayores, Manuel
Alés, y Seguridad, Ignacio Flores,
de la Feria de Sevilla en su balance
diario y una vez que la fiesta ya en-
cara su recta final tras la jornada
festiva, en la que tres personas re-
sultaron intoxicadas en una caseta
cuando bebían manzanilla, aun-
que los análisis descartan que es-
tuviera en la bebida y se investiga
si pudo ser algún otro elemento el
contaminante.

Alés y Flores han vuelto a desta-
car la “tal normalidad en el funcio-
namiento de los servicios públicos,
están funcionando a la perfección
gracias al esfuerzo de todos los tra-
bajadores”, reiterando que los da-
tos demuestran que la Feria y la
ciudad están “perfectamente segu-
ra y atendida”, puesto que las inci-
dencias “no son relevantes y son
inferiores a otros años”.

El único incidente relevante
afectó al ámbito sanitario, entre el
total de 366 incidencias registra-
das, con 24 derivaciones hospitala-
rias. Tres de ellas se correspondían
con la de tres hombres, de entre 50
y 60 años, que resultaron intoxica-
dos en una caseta con quemaduras
leves en la garganta, que fueron
dados de alta posteriormente. Se-
gún fuentes municipales, la Policía
Local se ha hecho cargo de la inves-
tigación pero en el análisis de la
botella y del resto del lote analiza-

dos, no se ha encontrado “nada ex-
traño”, por lo que investigan si el
origen de la investigación pudo es-
tar en algún producto utilizado en
los recipientes, insistiendo en que
fue un hecho “aislado”.

En el balance de seguridad, el
Centro de Control lleva gestiona-
das 2.544 incidencias, de las que
1.693 corresponden a la ciudad;
502 a la Feria; y 349 fueron consul-
tas antecedentes. En lo que se refie-
re al miércoles festivo, hubo un to-
tal de 399 incidencias (34% menos
que el martes), desglosadas en 285
sucesos en la ciudad (-33%), 80 su-
cesos de Feria (-28%) y 34 consultas
de antecedentes y otros datos de
interés (-50%). “Este dato demues-
tra que a pesar del esfuerzo policial
que se hace en la Feria, el resto de

la ciudad está perfectamente segu-
ra y atendida”, insistían.

En cuanto a las incidencias, se
han instruido 21 diligencias, un
60% menos que el día anterior,
siendo siete por accidentes de tráfi-
co, nueve por ilícitos penales sin
detenidos y dos por ilícitos penales
con detenidos, aunque fueron tres
las detenciones registradas. Ade-
más, hubo once personas implica-
das en accidentes de tráfico, con
dos ilesos y nueve lesiones leves.

Con respecto al dispositivo de
tráfico, cuyo volumen fue inferior
al día previo, se han inspeccionado
129 VTC, con 28 denuncias, mante-
niéndose el dispositivo de presen-
cia policial para resolver inciden-
cias y garantizar la seguridad en la
parada de taxis, mientras que se le-

vantaron 38 actas de inspección en
carruajes, seis de ellas por viajar
menores en el pescante, sin autori-
zación.

Por otro lado, los agentes tutores
intervinieron el miércoles por dos
menores en situación de desampa-
ro: La madre iba completamente
ebria en la feria y sin más familia-
res, por lo que los niños fueron re-
cogidos por el padre tras ser locali-
zado. Además, en control de ali-
mentos perecederos se inspeccio-
naron 236 vehículos y se retiraron
81 kilos de alimentos, mientras que
se realizaron 20 actuaciones en
venta ambulante. 

Tussam y Lipasam
En cuanto a los autobuses, Tussam
transportó el miércoles 170.725 via-
jeros, un 5,1% más que en 2023, con
858.626 viajeros transportados en
total, un 8,9% más que en el mismo
periodo del año pasado.

Sobre basuras, el miércoles se
batió el récord histórico de resi-
duos recogidos en un día de Feria,
con 335.460 kilos, un 14,7% más
que en 2023, acumulando un total
de 1.189.150 kilos, un 9,8% más.
Las diferencias se aprecian en la re-
cogida selectiva, con un 124.280 ki-
los de envases de vidrio (+7%) el
miércoles y 394.480 en total
(+10,7%), 7.880 kilos de cartón (-
4,1%) y 30.540 kilos en total (-3,6%)
y 9.272 de aceite usado (-5,2%) con
un acumulado de 21.614 (-18,7%).

En cuanto al taller de arreglos de
costura, el miércoles se atendieron
81 arreglos, cuatro más que el miér-
coles de Feria de 2023.

Caseta de asistencia sanitaria en el real de la feria. ROCÍO RUIZ/EP

A.Q.Q.
SEVILLA

L a Policía Nacional ha detenido
en el Real de la Feria de Abril de
Sevilla a un carterista multi-
rreincidente que acababa de

sustraer un teléfono de alta gama y
que ya fue detenido en la feria del pa-
sado año 2023, sin que se descarten
nuevas detenciones en la operación,
ya que el detenido pertenece a un gru-
po especializado e itinerante especia-
lizado en hurtos.

De esta manera, dentro del marco de
la operación Albero, que está llevando
a cabo miembros de Policía Judicial de
la Policía Nacional, se ha procedido a
la detención en el recinto ferial de un
carterista multirreincidente que ya
contaba con 44 detenciones anteriores
por hurtos en diversos puntos de la ge-
ografía española.

Forma parte de una banda
La persona detenida en el recinto fe-
rial, al que en el momento de la deten-
ción se le intervino un iPhone 11 sus-
traído, está domiciliado en Madrid y
forma parte de una banda de personas
especializadas en realizar esta modali-
dad de hurtos, siendo algunos de sus
miembros identificados junto a él en el
momento de la detención, según ha in-
formado la Policía Nacional.

Este grupo de personas se mueve de
manera itinerante por todo el territorio
nacional y ya en la feria de 2023 el aho-
ra detenido fue identificado a través de
las cámaras de vigilancia como autor
de un hurto en uno de los buses lanza-
deras, explican.

La Policía Nacional continúa las
gestiones para escalerecer este hurto y
otros hechos similares, no descartán-
dose la práctica de nuevas detencio-
nes.

Detienen en el
Real a un
carterista
multirreincidente



SANIDAD De cinco años de edad GREENPEACE Lamenta que la Junta no aprende de errores del pasado MAIRENA DEL ALJARAFE

Estado actual de la presa de Aznalcóllar. EFE

Sevilla  | Local

SEVILLA | Greenpeace iniciará la
próxima semana una serie de
acciones para llamar la aten-
ción sobre el vertido tóxico al
Guadalquivir que conllevará
la reapertura de la mina de
Aznalcóllar (Sevilla), proce-
dente de la Corta de Aznalcó-
llar, donde se almacenan los
lodos tóxicos depositados
desde la rotura de la balsa de
la mina en 1998.

La organización ecologista,
que lamenta que la Junta de
Andalucía “parece no haber
aprendido de los errores del
pasado”, sostiene que este
vertido afectará a la Zona Es-
pecial de Conservación de la
Red Natura 2000 del Bajo
Guadalquivir, “contaminan-
do con metales pesados a to-
do el estuario del Guadalqui-
vir”, afectando al Parque Na-
cional de Doñana, a los culti-
vos de arroz del bajo Guadal-
quivir y a la biodiversidad de
la desembocadura.

Por ello, el lunes registrará
un escrito en la Delegación
del Gobierno de la Junta de

Andalucía en Sevilla basado
en el manifiesto presentado
por Greenpeace y Ecologistas
en Acción con el apoyo del
resto de entidades, y el miér-
coles celebrará una mesa re-
donda en la Universidad de
Sevilla para analizar este mis-
mo asunto.

Para el próximo jueves se
ha convocado una concentra-
ción con la lectura de un ma-
nifiesto junto al Monumento
a la Tolerancia.

Contra la apertura de la mi-
na ha registrado alegaciones
Ecologistas en Acción, al con-
templar el punto de vertido
tóxico en la localidad de San-
tiponce, en el estuario del
Guadalquivir, que incluye
una tubería de 30 kilómetros
desde el recinto minero, que
atravesaría los municipios de
Sanlúcar La Mayor, Valenci-
na, Olivares y Salteras, y lle-
garía a Santiponce.

La empresa explica en su
proyecto, según Ecologistas
en Acción, que ese vertido
operacional se produce des-

pués de una importante reuti-
lización del vertido en su pro-
ceso industrial, pero en el dic-
tamen ambiental al que Eco-
logistas ha tenido acceso,
“aprobado por la autoridad
ambiental de la Junta de An-
dalucía”, se incrementa el
vertido tóxico operacional en
más de un 50 %, hasta los
4.000 millones de litros anua-
les. Para la formación conser-
vacionista, se trata de una
“ocultación grave por parte
de la autoridad ambiental”
del incremento de 2.600 a
4.000 millones de litros anua-
les de vertido tóxico al Gua-
dalquivir, lo que “justifica so-
bradamente la necesidad de
que se produzca un nuevo
trámite de información públi-
ca”, donde los ciudadanos
puedan conocer el contenido
del dictamen “y exigir a la
Junta de Andalucía” que obli-
gue a la empresa a una alter-
nativa de reutilización com-
pleta del vertido en su proce-
so industrial, “garantizando
el vertido cero”.

Acciones por los posibles vertidos
por la reaperura de Aznalcóllar

Dos linces
atropellados
en la A-474
entre Bollullos
y Aznalcázar 
SEVILLA | Dos ejemplares de lin-
ce ibérico han sido encontra-
dos muertos en las últimas 24
horas atropellados en la ca-
rretera A-474, que une las lo-
calidades sevillanas de Az-
nalcázar y Bollullos de la Mi-
tación.

Fuentes de Emergencias 112
Andalucía y de la Consejería
de Medio Ambiente, Sosteni-
bilidad y Economía Azul han
informado de que a las 7:50
de este jueves se ha recibido
el aviso de una persona que
indicaba que el cadáver del
lince se encontraba en el ar-
cén de la citada carretera en
sentido a Bollullos.

El alertante indicaba que el
animal presentaba un golpe
visible, que podría ser com-
patible con haber sufrido un
atropello.

Por su parte, el miércoles
fue encontrado muerto otro
ejemplar en la misma carrete-
ra, igualmente atropellado.

Los dos ejemplares son ma-
chos adultos, y en el caso del
atropellado ayer no llevaba
radiofrecuencia de segui-
miento de sus movimientos.

Ambos felinos pertenecían
a la “subpoblación” de linces
ibéricos que viven en libertad
en la comarca Doñana-Aljara-
fe, tras ser introducidos en el
medio natural.

Los atropellos mortales su-
fridos por linces ibéricos en
carreteras cercanas a Doña-
na, los dos últimos esta sema-
na, no ponen en peligro el
programa de recuperación
que se desarrolla desde Doña-
na.

SEVILLA | La Junta de Andalucía
ha confirmado al Ministerio
de Sanidad un caso de Fiebre
del Nilo Occidental (FNO) en
un menor de 5 años residente
en el municipio sevillano de
Lebrija, que ha tenido que
permaner ingresado diez dí-
as, pero que está en perfecto
estado de salud.

La Consejería de Salud y
Consumo de la Junta de An-
dalucía, a través de la Direc-
ción General de Salud Públi-
ca y Ordenación Farmacéuti-
ca, confirmó al Ministerio de
Sanidad que el menor comen-
zó a mostrar síntomas a prin-
cipios de marzo.

Hasta el momento, no exis-
ten evidencias de en qué fe-
cha pudo contagiarse, según
la Consejería, que en un co-
municado también detalla
que informó al ministerio de
un segundo caso probable en
un menor de 17 años de Dos
Hermanas (Sevilla), que
igualmente comenzó a mos-
trar síntomas a principios de
marzo y ha estado ingresado
durante 18 días.

El joven se encuentra en su
domicilio y con buen estado
de salud y en este caso, se es-
tán realizando más estudios

de laboratorio para confirmar
esta infección.

La Junta ha iniciado actua-
ciones ambientales junto con
las autoridades municipales
para buscar mosquitos me-
diante trampeo en zonas pró-
ximas al domicilio.

También la Estación Bioló-
gica de Doñana-CSIC ha ins-
talado ocho trampas para
evaluar el estado de las po-
blaciones de mosquitos en
zonas cercanas al domicilio
del menor y todas las prue-
bas, por el momento, han da-
do negativo.

Sobre ambos municipios,
Dos Hermanas y Lebrija, el
Servicio de Vigilancia de Sa-
lud Pública de Andalucía eva-
luará el nivel de riesgo de cara
a la próxima temporada de
detección de Virus del Nilo
Occidental.

Hasta el 31 de diciembre de
2023 se han notificado al Sis-
tema de Nacional de Vigilan-
cia 113 casos autóctonos, y el
mes de inicio de síntomas os-
ciló entre junio (un caso pro-
bable) y noviembre (cuatro
casos confirmados y un caso
probable), con máximos en
agosto (62 casos, entre confir-
mados y probables).

Un menor de
Lebrija, primer
caso de Virus
del Nilo este año
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EN ESTUDIO__ Caso probable de un
joven de 17 años en Dos Hermanas
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Las diputaciones
abordan los
retos de la
cooperación
al desarrollo

MÁLAGA. EFE | Representantes
de las diputaciones de Má-
laga, Jaén, Córdoba, Sevi-
lla, Huelva, Granada y Al-
mería se reunieron ayer pa-
ra abordar soluciones de
forma conjunta a los retos
de cooperación al desarro-
llo. Esta primera reunión de
coordinación se celebró en
la sede de la Diputación ma-
lagueña a instancias del
Fondo Andaluz de Munici-
pios para la Solidaridad In-
ternacional (FAMSI), con la
participación de represen-
tantes de las diferentes áre-
as con competencias en co-
operación al desarrollo de
las diputaciones, según in-
formó esta entidad en un
comunicado.

Se pretende dar prioridad
a la identificación y análisis
de los retos más apremian-
tes a los que se enfrentan en
el contexto actual, según
FAMSI; las disparidades en-
tre los que tienen y los que
no tienen, la influencia de
los efectos del cambio cli-
mático, que se suma a los
efectos producidos por el
covid, las guerras  y conflic-
tos, muchos de ellos olvida-
dos...

Ante este contexto, las
políticas de cooperación y
solidaridad se hacen más
necesarias que nunca, sos-
tiene el Fondo Andaluz de
Municipios para la Solidari-
dad Internacional.

SOLIDARIDAD

Actualidad SEGUNDO SEMESTRE 2023

La compra de vivienda
por extranjeros baja
un 12,4 %

ANDALUCÍA Andalucía registró en el segundo semestre del 2023 un des-
censo de las compraventas de vivienda por parte de extran-
jeros del 12,4 %, frente a la caída del 10 % de la media na-
cional. Las nacionalidades de extranjeros residentes que
con más frecuencia la adquirieron  fueron marroquíes (18
%) e ingleses (13 %).

NARCOTRÁFICO Propone además crear una sección especializada en Algeciras y que la Audiencia Nacional absorba las causas más complejas

El CGPJ envía un refuerzo al juzgado de Barbate
que instruye el asesinato de los dos agentes
CADIZ. EFE | La Comisión Per-
manente del Consejo Gene-
ral del Poder Judicial (CGPJ)
acordó ayer en una reunión
celebrada en Cádiz un re-
fuerzo de los juzgados de
Barbate, con la adscripción
de una jueza, para agilizar
las causas que instruye, co-
mo el asesinato de dos guar-
dias civiles embestidos por
una narcolancha el pasado 9

de febrero.
La Comisión Permanente

del CGPJ se desplazó ayer a
Cádiz para “escuchar” a los
jueces de Cádiz y Huelva que
trabajan en la zona con el
problema del narcotráfico y
“tratar de ayudar”, viendo
“cuales son las medidas que
pueden ser más eficaces”,
explicó en declaraciones a
los medios su presidente, Vi-

cente Guilarte Para ello, y
tras “los aterradores” suce-
sos de Barbate, el órgano de
gobierno de jueces y magis-
trados celebró ayer en la sede
de la Audiencia Provincial
de Cádiz una reunión de su
comisión permanente y otra
con el presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia de
Andalucía, Lorenzo del Ríos;
los presidentes de las Au-

diencias de Cádiz y de Huel-
va y jueces decanos de parti-
dos judiciales de ambas pro-
vincias.

Además de acordar el re-
fuerzo de los juzgados de
Barbate, por seis meses reno-
vables, el CGPJ ha dado
cuenta de un informe de su
Servicio de Inspección sobre
la saturación de los juzgados
de Barbate, La Línea de La

Concepción y Sanlúcar de
Barrameda, en Cádiz, y los
de Ayamonte y Moguer, en
Huelva, los más afectados
por el narcotráfico, y que
propone medidas de refuer-
zo, entre otras crear una nue-
va sección especializada de
la Audiencia Provincial en
Algeciras y que la Audiencia
Nacional absorba las causas
más complejas, y cambios le-
gislativos, como la limita-
ción de los recursos reitera-
dos de los investigados para
retrasar las causas.

El presidente del CGPJ ha
aprovechado para reclamar
la renovación de este órgano

como “fórmula inmediata y
necesaria” también para pi-
lotar iniciativas de la lucha
judicial contra el narcotráfi-
co en el Campo de Gibraltar:
“tiene que ser un nuevo Con-
sejo, con una visión de futu-
ro y no nosotros que estamos
en una situación de absoluta
interinidad”, dijo.

El informe de la situación
de los juzgados indica que la
carga de trabajo global (civil
y penal) supera en todos es-
tos partidos los indicadores
establecidos por el CGPJ. Su
carga media global fue de un
139 % en 2022 y de un 134,2 %
en 2023.

POLÍTICA El consejero de Presidencia lamenta que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía

Antonio Sanz junto a Joaquín Ladrón de Guevara, en su visita ayer a la sede de Publicaciones del Sur. VIVA

Abraham Ceballos
JEREZ | El consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz, lamen-
tó ayer que el Gobierno de Pe-
dro Sánchez siga sin sumar en
Andalucía, para lo que puso
como ejemplos la falta de apo-
yos concretos en el desarrollo
de infraestructuras hidráuli-
cas para hacer frente a la se-
quía, el no al AVE de Huelva y
de Cádiz, al tren de la Costa del
Sol, o el nulo desarrollo de los
fondos correspondientes al
ejecutivo central para la ITI de
Cádiz.

Fue, de hecho, especial-
mente crítico con la figura del
ministro de Transportes, Ós-
car Puente, a quien afeó que
“sólo venga a Andalucía a dar
malas noticias. Es una inde-
cencia, porque encima se di-
vierte dándolas”, apuntó ayer
en el transcurso de la entrevis-
ta ofrecida al espacio Siente
Cádiz de 7 TV Andalucía, en el
que, a los descartados proyec-
tos de alta velocidad para
Huelva y Cádiz, sumó que el
proyecto del tercer carril de la
A4 se quede en Sevilla. “Ni se
hace el desdoble de la N-IV,
pendiente entre Los Palacios y
Jerez, ni el tercer carril de la
autopista hasta Cádiz”, seña-
ló.

En este sentido, reivindicó
la fortaleza del gobierno anda-
luz a la hora de afrontar situa-
ciones como la de la sequía,
frente a la que se van a mante-
ner las obras proyectadas, “co-
mo si no hubiera llovido”, o el
impulso concedido, por parte
de la Junta, a la citada ITI de

Cádiz, de la que ya han ejecu-
tado el 90% de los fondos pre-
vistos -casi 300 millones de
euros-, “sin que sepamos qué
ha pasado con los fondos que
tendría que haber invertido el
Gobierno central en la provin-
cia”.

De cara al verano, Sanz alu-

dió a que nos aguarda “un ve-
rano potente. La sequía no ha
desaparecido, pero no tendre-
mos que recurrir a los barcos
para traer agua, gracias a las
lluvias y a nuestra apuesta por
las infraestructuras, y desde el
punto de vista turístico vamos
a seguir experimentando un

crecimiento económico desta-
cado”, lo que incrementa asi-
mismo las expectativas positi-
vas de cara al cierre del ejerci-
cio a final de año, en especial
en lo relativo a la creación de
empleo, donde Andalucía si-
gue liderando las estadísticas
en lo que va de año.

■ ■ Sanz subrayó en la
entrevista que el hidrógeno
verde “es para Andalucía lo
que el petróleo supuso para
los países productores”, y está
convencido de que va a
suponer una “revolución”.

La “revolución” del
hidrógeno verde

■ ■ El consejero admitió que
a la Junta le “gustaría tener
más capacidad de decisión” en
el Circuito de Jerez e
incrementar su participación
en la sociedad, por lo se pone
a disposición del Ayuntamiento

La Junta y el
Circuito de Jerez

“Es una indecencia que Puente
sólo venga a dar malas noticias”

Apuntes

SUMA Y SIGUE___Tras el no al AVE a Huelva y a Cádiz, añade que el tercer carril de la A4 se quede en
Sevilla  CRÍTICAS___Alude a la falta de apoyos por la sequía y al nulo desarrollo de la ITI en Cádiz
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GOBIERNO El Ejecutivo aprobó en el último consejo una inyección de más de 1.129 millones

MADRID. EFE | La ministra de De-
fensa, Margarita Robles, de-
fendió ayer de manera firme
la inversión en defensa, que -
dijo- es “invertir en paz con
mayúsculas” frente a la opo-
sición de Sumar, el socio de
Gobierno, a que se incremen-
te el gasto en material militar.

Pese a las reticencias de
este partido y de unos presu-
puestos prorrogados, el Go-
bierno tiene claro que Espa-
ña debe reforzar su capaci-
dad de disuasión en un con-
texto geopolítico complicado
marcado por la amenaza rusa
y la escalada de tensión en
Oriente Próximo y, por ello,
su objetivo es seguir invir-
tiendo en defensa.

Ayer mismo, el Ejecutivo
dio un paso en esa dirección
al aprobar una inyección de
más de 1.129 millones de eu-
ros para reforzar de forma
“urgente” las capacidades
militares e incrementar la re-
serva estratégica, lo que jus-
tificó por el “contexto de vo-
latilidad, incertidumbre e in-
estabilidad” que se vive a ni-
vel internacional.

La fórmula elegida fue un
acuerdo marco para el sumi-
nistro de sistemas de arma-
mento, munición y equipa-
miento militar sin especificar
qué tipo de material se va ad-
quirir con ese montante.

Un acuerdo al que los re-
presentantes de Sumar en el
Gobierno se opusieron en la
reunión del Consejo de Mi-
nistros, según fuentes de la

La ministra de Defensa, Margarita Robles. EFE/ JAVIER LIZÓN

Pello Otxandiano. EFE

Robles defiende firme la inversión en
defensa frente a la oposición de Sumar
JUSTIFICACIÓN___ Dice que busca reforzar su capacidad de disuasión en un
contexto marcado por la amenaza rusa y la escalada en Oriente Próximo

ORIENTE MEDIO Sánchez dice que se le reconoce el “papel de vanguardia” por su decisión

España reconocerá a Palestina
aunque no le sigan otros países
BRUSELAS. EFE | El Gobierno es-
pañol reconocerá en las pró-
ximas semanas a Palestina
como Estado con indepen-
dencia de que otros países
puedan sumarse o no a esa
decisión.

Así lo aseguran fuentes del
Ejecutivo tras la serie de reu-
niones que está manteniendo
el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, con otros lí-

deres europeos para analizar
la situación en Oriente Me-
dio, explicarles su posición e
intentar coordinar actuacio-
nes en esa dirección.

Pero tanto si otros países se
suman a la tesis de España de
reconocer ya al Estado pales-
tino como si no lo hacen, el
Gobierno tiene adoptada ya
una decisión política y hará
ese reconocimiento, tal y co-

mo dijo Sánchez, antes de
que acabe el presente semes-
tre. Es más, las fuentes cita-
das subrayan que la decisión,
que recuerdan que está avala-
da por una proposición apro-
bada por el Congreso en 2014
y cuenta con un aval mayori-
tario de la sociedad española,
se adoptará en semanas más
que en meses.

El presidente del Gobierno

español, Pedro Sánchez, ase-
guró ayer que tanto en Europa
como en Oriente Medio y en la
comunidad árabe se reconoce
el "papel de vanguardia" de
España para reconocer a Pa-
lestina como Estado y garan-
tizó que seguirá adelante con
sus planes: "Vamos a dar ese
paso".

Sánchez retificó sus inten-
ciones en la rueda de prensa
que ogreció ayer tras la reu-
nión extraordinaria del Con-
sejo Europeo que se celebró
en Bruselas y en la que uno de
los asuntos de debate de los
Veintisiete fue la situación en
Oriente Medio.

ELECCIONES VASCAS Críticas de las víctimas

BILBAO/SAN SEBASTIÁN/BARCELONA.

EFE | El candidato de EH Bildu
a lehendakari, Pello Otxan-
diano, ha afirmado que se
“arrepiente” de la respuesta
que dio a una pregunta sobre
ETA y ha pedido perdón a sus
víctimas si con esas palabras
hirió “su sensibilidad”, aun-
que ha seguido sin calificar a
esta organización de terroris-
ta.

Otxandiano afirmó el pasa-
do lunes al ser preguntado so-
bre ETA que fue un “grupo ar-
mado” y que depende de los
“diferentes puntos de vista”
considerarlo o no terrorista,
término que no usó para refe-
rirse a dicha banda.

“Me arrepiento de haber da-
do esa respuesta y no haber
respondido diciendo que en
campaña tenemos que sacar
este tema fuera del contexto
electoral”, señaló.

Asociaciones de víctimas
del terrorismo como Covite y
la AVT han calificado de “fal-
so” y “no creíble” el perdón
que les ha transmitido el can-
didato de EH Bildu.

Las palabras de Otxandia-
no han sido rechazadas en las
redes sociales por parte de
asociaciones de damnificados
por el terrorismo como Covite,
que ha asegurado que el “per-
dón” del candidato “no es cre-
íble”, mientras sus “palabras
no se conviertan en hechos”.

“Siguen sin decir que matar
estuvo mal; siguen llamando
'presos políticos' a los asesi-
nos presos y prohibiéndoles
arrepentirse, los siguen exhi-
biéndolos públicamente co-
mo si fueran héroes”, ha de-

nunciado.
El presidente del Gobierno,

Pedro Sánchez, reprochó ayer
que EH Bildu no califique a
ETA de banda terrorista, ya
que considera que “hay que
llamar a las cosas por su nom-
bre”. “ETA no fue una banda
armada, ni un movimiento de
liberación nacional, como di-
jo Aznar. Fue -ha añadido-
una banda terrorista que fue
derrotada por la democracia
española”.

Por su parte, el portavoz del
Grupo Popular en el Congre-
so, Miguel Tellado, opinó ayer
que las disculpas “no son rea-
les”, a la vez que volvió a car-
gar contra el PSOE por “sobre-
actuar” con respecto a este te-
ma.

“Creo que esas disculpas no
son reales, si fuesen reales Bil-
du condenaría sin paliativos
el terrorismo y condenaría sin
paliativos los 40 años de sufri-
miento, drama y terror que ha
causado la banda terrorista
ETA, que es una banda terro-
rista y no se puede calificar de
ninguna otra forma”, aseveró.

Otxandiano pide perdón
pero sigue sin calificar
a ETA de terrorista

Vicepresidencia Segunda, si
bien evitaron criticar públi-
camente la decisión. “Cuan-
do yo oigo algunas veces a
gente decir queremos la paz,
naturalmente los que inverti-
mos en defensa lo hacemos
porque creemos firmemente
en la paz. Y eso hay que decir-
lo claramente y sin comple-
jos”, señaló la ministra de
Defensa durante su interven-
ción en el foro Wake up

Spain, organizado por El Es-
pañol.

La aprobación de esa par-
tida de más de 1.100 millones
llega después de que el presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez, ratificara ante el
pleno del Congreso, el pasa-
do día 10, su apuesta por au-
mentar la inversión en mate-
ria de defensa para tener más
capacidad de disuasión.

Una declaración de inten-

ORIENTE MEDIO Por el ataque a Israel

EEUU anuncia nuevas
sanciones contra Irán
WASHINGTON. EFE | El presidente
de EEUU, Joe Biden, anunció
ayer nuevas sanciones a Irán
por el ataque contra Israel. A
través de un comunicado fir-
mado por el portavoz del De-
partamento de Estado, Mat-
thew Miller, el Gobierno esta-
dounidense explicó que ade-
más se está apuntando al pro-
grama de vehículos aéreos no
tripulados, a la industria side-
rúrgica y las empresas de auto-

móviles de Irán. “En respuesta
al ataque sin precedentes de
Irán contra Israel EEUU está to-
mando medidas radicales con-
tra varios actores involucrados
en el programa de vehículos
aéreos no tripulados de Irán,
proveedores y clientes de uno
de los mayores productores de
acero de Irán y compañías au-
tomotrices iraníes con cone-
xiones con EEUU”, apunta el
comunicado.

ciones de Sánchez que elevó
la tensión con Sumar, cuyo
portavoz parlamentario, Íñi-
go Errejón, le pidió suspen-
der el compromiso de au-
mentar el gasto militar hasta
el 2 % del PIB en 2029. Al
igual que Sánchez, la política
de disuasión es uno de los ar-
gumentos esgrimidos por Ro-
bles para justificar las inver-
siones en defensa en un con-
texto difícil en el que se ha
constatado la vulnerabilidad
del ser humano: “Ha podido
pasar con un virus y lo mismo
puede pasar cuando hay au-
tócratas y dictadores en el
mundo que son capaces de
invadir un país como Ucra-
nia”, advirtió. Además, la
pertenencia tanto a la Unión
Europea como a la OTAN
obliga a aportar recursos a la
defensa colectiva para que
España pueda ser considera-
do como un socio fiable.

Con estas dos organizacio-
nes el Gobierno se ha com-
prometido a que la inversión
en defensa llegue al 2 % del
PIB en 2029, para lo cual tie-
ne que ir incrementando año
tras año los presupuestos en
esta materia.

Y es que España está en el
furgón de cola del gasto mili-
tar. En 2023 destinó el 1,24 %
de su Producto Interior Bru-
to, lo que lo sitúa como el ter-
cer país de la OTAN que me-
nos proporción de su PIB in-
virtió en defensa el año pasa-
do, según datos de la Alian-
za.
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Loic Badé en un entreno. SFC

Víctor García-Rayo 
SEVILLA | El Sevilla tiene un par-
tido muy importante este lu-
nes contra el Mallorca pero ya
mira de reojo el Gran Derbi de
la siguiente jornada. Hay dos
futbolistas que acumulan
cuatro tarjetas amarillas y
que podrían perderse el duelo
contra el Real Betis si esta jor-
nada reciben una nueva car-
tulina.

El primero es Loic Badé,
que precisamente vio la cuar-
ta amarilla durante el partido
contra Las Palmas de este pa-
sado fin de semana. El defen-
sa francés no se encuentra en
su mejor momento en lo de-
portivo pero en principio de-
bería tener minutos en el Be-
nito Villamarín. Tendrá que
estar atento este lunes para
no tener que cumplir ciclo de
tarjetas en el Gran Derbi.

La misma situación tiene
Suso, que también se encuen-
tra apercibido de sanción. El
extremo está siendo suplente
aunque está participando en
casi todos los partidos salien-
do desde el banquillo. Su si-
tuación es diferente a la de
Badé, básicamente porque no
es defensa.

El Sevilla ya tiene la salva-
ción en la mano y podría ase-
gurarla aún más este lunes si
saca los tres puntos ante el
Mallorca. El Gran Derbi es
una oportunidad de oro para

los hombres de Quique Sán-
chez Flores de dar una alegría
al sevillismo, que esta campa-
ña está sufriendo mucho más
de lo esperado.

Acuña vuelve a entrenar
Marcos Acuña ha sido la no-
vedad en el entrenamiento de
este jueves. El futbolista ar-
gentino del Sevilla arrastraba
unas molestias en el tendón
rotuliano de su pierna iz-
quierda, según informó el
club hace unos días.

El lateral izquierdo no estu-
vo presente este domingo en
Las Palmas por sanción, pero
igual no estaba disponibles
por estos problemas físicos.
Ahora vuelve a las órdenes de
Quique Sánchez Flores con
los ojos puestos en el choque
contra el Mallorca de este lu-
nes.

Suso y Badé se
perderán el derbi si
reciben amarilla

SEVILLA FC Ambos acumulan cuatro tarjetas

El Betis se juega gran
parte del año el sábado

El futbolista del Real Betis, Isco Alarcón, durante el encuentro contra el Valencia de la primera vuelta. EFE

Víctor García-Rayo
SEVILLA | El partido de este sá-
bado es el más importante de
la temporada para el Real Be-
tis. El conjunto de Pellegrini
encara un duelo directo en la
pelea por los puestos europe-
os ante el Valencia. Si pierde,
le dará a los hombres de Bara-
ja un colchón casi definitivo
para lo que resta de tempora-
da.

Sólo dos puntos separan a
estos dos clubes en la tabla.
Lamentablemente, el equipo
ché es el que está por encima
en la clasificación. El Valen-
cia es el séptimo clasificado y
ocupa la última plaza que da
acceso a las competiciones
europeas de la próxima tem-
porada.

Las cuentas son bastante
simples. Si los locales ganan
en Mestalla se irán con un col-
chón de cinco puntos que-
dando apenas 18 por dispu-
tarse. Los de Rubén Baraja sa-
ben que el sábado le podrían
dar un golpe definitivo a la
pelea por Europa.

El Betis no ha descansado
durante la semana de Feria

REAL BETIS El encuentro contra el Valencia es un duelo clave en la pelea por Europa

A DOS PUNTOS DEL RIVAL___Los de Rubén Baraja cuentan con una ventaja
de dos puntos en la clasificación de liga  RIVAL MOTIVADO___El Valencia es
consciente de que podría dar un golpe definitivo al equipo de Pellegrini

para preparar al cien por cien
el duelo de esta jornada. Los
de Manuel Pellegrini son
conscientes de que una victo-
ria les haría adelantar al Va-
lencia y recuperar una plaza
europea.

De cara a este choque el Be-

tis contará con las ausencias
de Marc Bartra y el Chimy Ávi-
la. Está en el aire la disponibi-
lidad de Héctor Bellerín y So-
kratis, que no han podido en-
trenar con normalidad esta
semana por un proceso febril.

El conjunto verdiblanco se

juega gran parte de la tempo-
rada ante el Valencia. Sin Eu-
ropa y sin la Copa del Rey, só-
lo queda la liga. El Betis está
obligado a ir a competiciones
europeas la próxima campa-
ña, un objetivo que le obliga a
salir a ganar.
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SEVILLA

Unas sevillanas interpre-
tadas por el cantante
sevillano Iván Gallego
y dedicadas a la perio-

dista y escritora Sonsoles Óne-
ga se han hecho virales este
año desde la Feria de Abril de
Sevilla, donde el intérprete rea-
liza su particular homenaje “a
la reina de las tardes en televi-
sión”.

Iván Gallego, natural de la
localidad sevillana de Alcalá de
Guadaíra, aceptó el reto que le
propuso su jefa de prensa, Mari
Carmen Contreras, y se puso en
manos del compositor Francis-
co Carmona para sacar adelan-
te la letra y la música, para es-
trenarlas por sorpresa en mitad
del programa Y ahora Sonsoles,
que la periodista madrileña
presenta cada tarde en la cade-
na de Atresmedia.

La letra de las sevillanas de-
fine a la periodista y escritora
madrileña como “una gran pre-
sentadora / periodista y escri-
tora / su novela más premiada
/tiene un nombre que enamora
/ Las hijas de la criada”, y así ha
nacido un homenaje del que el
artista dice sentirse “muy con-
tento con la aceptación que es-
tá teniendo”.

Cuando la estrenó en una co-
nexión en directo desde la Feria
de Sevilla, la periodista no da-
ba crédito a lo que veía y escu-
chaba, pero, salvada la sorpre-
sa inicial, se han usado incluso
para darle paso a su entrada en
el estudio al iniciarse el progra-
ma.

Estas sevillanas
son un paso más
en la carrera de un
artista que
siempre que se
mete en un
estudio de
grabación intenta
llegar con su
música “a la gente
de forma diferente
y dándole alegría”

También desde las redes so-
ciales del programa se anima a
los seguidores a grabarse en ví-
deo bailándolas y enviar las
imágenes para ser mostrada a
los telespectadores.

“La hemos hecho con mu-
cho, mucho cariño hacia su
persona, y que a ella le haya he-
cho la ilusión que le ha hecho y
que suene a nivel nacional en
Antena 3, en su programa dia-
rio, para mí es una gran satis-
facción como artista”, explica a
EFE Iván Gallego, que define lo
que ha logrado como “un him-
no hacia la reina de la tarde en
televisión”.

Estas sevillanas son un paso
más en la carrera de un artista

que siempre que se mete en un
estudio de grabación intenta lle-
gar con su música “a la gente de
forma diferente y dándole ale-
gría”, como hicieron, antes que
él, con las sevillanas, otros gru-
pos como No me pises que llevo
chanclas, Mojinos escozíos o
Mártires del compás, gente que
en su día dijo: “no solo vamos a
hacer buena música, sino que va-
mos a ser felices y vamos a sonre-
ír”.

Sonsoles Ónega, por su parte,
se ha comprometido con su au-
diencia a aprender a bailar sevi-
llanas para la Feria de Abril de
2025 para agradecer el detalle
que ha tenido con ella el cantan-
te sevillano.

Unas sevillanas virales

El cantante sevillano Iván Gallego, autor de las sevillanas a Sonsoles Ónega. EFE

FERIA  Ónega, por su parte, se ha comprometido con su audiencia a aprender a bailar sevillanas

DEDICADAS__Unas sevillanas interpretadas por el cantante sevillano Iván Gallego y
dedicadas a la periodista y escritora Sonsoles Ónega se han hecho virales este año

Absit Invidia

L a abrupta salida del Reino Unido de la
Unión Europea dejó Gibraltar en tengue-
rengue. Ocho años después del Brexit -re-
chazado con sus votos por los gibraltare-
ños-, se da por hecho un acuerdo político

entre Bruselas, Madrid, Londres y Gibraltar en el
marco de un nuevo formato -el enésimo- de nego-
ciación. La historia del Peñón es también la cróni-
ca de sus mesas de diálogo. Han existido para to-
dos los gustos y disgustos. Atrás quedó el tiempo
en el que España rechazaba sentarse a negociar
con el inquilino del número 6 de Convent Place
hasta que el ministro Miguel Ángel Moratinos ad-
mitiera la fórmula dos banderas, tres voces para
establecer un foro tripartito de cooperación. Fue el
18 de septiembre de 2006 en Córdoba. A partir de
ahí, la lógica presencia de las autoridades gibral-
tareñas en el foro de diálogo que dilucide su futu-
ro se ha corroborado cuando el pasado 12 de abril
el ministro principal Fabian Picardo compartió
mesa en Bruselas con el vicepresidente ejecutivo
de la Comisión Europea y los ministros de Asuntos
Exteriores de España y el Reino Unido. El conten-
cioso se ha modernizado. La polémica ya no está
en quiénes hablan sino en el qué se acuerda aun-
que siempre he echado de menos una representa-
ción empoderada de las autoridades del Campo de
Gibraltar en ese o cualquier otro foro de diálogo
que determine el futuro del Peñón y su entorno.
Hubo algún intento en la década de los noventa
integrando al presidente de la Mancomunidad de
Municipios -entonces José Carracao- y los alcaldes
de La Línea y San Roque en una comisión intermi-
nisterial, pero sin apenas recorrido. Igualmente,
añoro un papel representativo del Gobierno anda-
luz simplemente por cortesía institucional y por-
que es probable que algunos asuntos afecten a
competencias de la administración autonómica.
Ahora, tras el acuerdo político alcanzado hace
unos días en la capital europea, hay que poner en
negro sobre blanco el pacto que afectaría al “aero-
puerto, bienes y movilidad”, según recoge el co-
municado conjunto. Hay un refrán de origen an-
glosajón que dice: el diablo está en el detalle. No
lo deben olvidar los diplomáticos españoles a la
hora de escrudiñar el texto final del acuerdo que
aseguraría, dice el documento, un futuro de pros-
peridad para toda la región, una región -el Campo
de Gibraltar- a la que aún le cuesta creerlo. ■

Gibraltar ahora

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
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HORIZONTALES.- 1: Cantidad de agua que mana o corre.
Al revés, corazón.- 2: Que tiene roja o bermeja la barba.-
3: Perteneciente a la purina. Al revés, raspé, limé.- 4:
Pedazo de madera corto y grueso. Prestáis atención.- 5:
Tacaño, roñoso. Reflexivo.- 6: Usurero. Al revés, retroce-
de.- 7: Diodo. Escultor griego.- 8: Relativa a Arabia. Canto
canario.- 9: Al revés terminación verbal. Parte del casco
de las caballerías más blanda y flexible que el resto,
situada entre los dos pulpejos o talones (Pl).- 10: Al
revés, municipio de Burgos. Cada una de las juntas de un
concilio, congreso u otra corporación.- 11: Carta de la
baraja. Dueñas.

VERTICALES.- 1: Al revés, símbolo químico del plomo.
Empaparas.- 2: Cautividad.- 3: Arete con adorno colgan-
te. Dios egipcio.- 4: Colocar. Símbolo químico del bromo.-
5: En Lógica, método de clasificación en que las divisio-
nes y subdivisiones solo tienen dos partes (Pl).- 6: Ligo.
De fuego.- 7: Nota musical. Hablarais en público.- 8:
Satélite de Júpiter. Confunde.- 9: Denotáis alegría. Al
revés, exportero y actual entrenador de fútbol. Al revés,
montículo, cerro.- 10: Municipio de Burgos. Conjunción.
Lozana.- 11: Educadas.

HORIZONTALES.- 1: Caudal. roC.- 2:
Barbitaheño.- 3: Púrico. íaR.- 4: Taco. Oís.-
5: Cicatero. Se.- 6: Avaro. aíC.- 7: Led.
Mirón.- 8: Arábiga. Isa.- 9: rI. Ranillas.- 10:
aoR. Sesión.- 11: As. Amas.

VERTICALES.- 1: bP. Calaras.- 2: Cautiverio.-
3: Arracada. Ra.- 4: Ubicar. Br.- 5:
Dicotomías.- 6: Ato. Ígneo.- 7: La. Orarais.-
8: Io. Lía.- 9: Reís. aniloM.- 10: Oña. Si.
Sana.- 11: Correctas.
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